

AUTORES / AUTORAS

Faustino ACOSTA ORTEGA es doctor en Ciencias Económicas por la Universidad de Barcelona, Ingeniero Técnico Naval (Universidad Politécnica de Cartagena) y Máster en Historia Contemporánea (UNED). Ha desarrollado su carrera profesional en la Asociación Nuclear Ascó Vandellós, donde fue director de Control y Logística. Ha formado parte de diversas misiones internacionales de colaboración con el Organismo Internacional de Energía Atómica. En la actualidad ejerce de delegado de la Real Liga Naval Española en Tarragona. Ha participado y coordinado la obra colectiva *El desarrollo de la industria nuclear en España. Contexto y retos empresariales* (2001) y ha publicado diversos artículos de carácter histórico sobre el desarrollo nuclear en España, historia militar y naval y sobre Teoría de Juegos. facosta.anav@gmail.com

María Rosario ALCALDE FUENTES es licenciada en Geología y en Ingeniería Geológica por la Universidad Complutense de Madrid, máster en Paleontología por esta misma universidad, máster en Prevención de Riesgos Laborales por la Universidad Francisco de Vitoria y doctora en Química Aplicada por la Universidad Autónoma de Madrid. Otra formación que destacar se enmarca en el ámbito de la museología y la conservación de colecciones. Con respecto a su perfil profesional abarca la paleontología, obra civil y museos científico-técnicos (MAR, MUNCYT y Museo Geominero). Profesora asociada y profesora ayudante LOU (2019-actualidad) en la UAM. Sus líneas de investigación están relacionadas con la mineralogía, la paleontología y la historia de la ciencia. Ha coordinado/participado en ocho proyectos de innovación docente. Es miembro del Grupo de Investigación Consolidado Paleo-Ibérica de la Universidad de Alcalá y del Grupo de Investigación Técnicas Cristalográficas y Geológicas, aplicaciones no convencionales de la UCM. Ha realizado estancias en el National Museum of Scotland y en el Museo de Historia Natural de Francia. Es miembro de la Real Sociedad Española de Historia Natural y del Consejo Internacional de Museos. mariar.alcalde@uam.es

Ana Laura ALONSO MARTÍN es graduada en Medicina por la Universidad de Alcalá (2024). Su Trabajo de Fin de Grado-Máster ha tratado sobre una parte del *Libro de visitatione e consiliatione medicorum* de Estéfano de Sevilla (ca. 1381). Actualmente está preparando el MIR. laura.alonso362@gmail.com

Francisco DE LOS COBOS ARTEAGA es doctor en Sociología, licenciado en Ciencias Políticas y Sociología y experto universitario en Estudios Cooperativos por la Universidad Complutense de Madrid. Es profesor titular en el Departamento de Filosofía, Arte, Sociología y Estética de la Universidad de Castilla-La Mancha. Es secretario de la Asociación Ibérica de Historia Ferroviaria y vocal de la directiva de la Asociación Castellano-Manchega de Sociología (ACMS). Sus líneas de investigación son la historia social del trabajo y los aspectos sociales del ferrocarril. Entre sus últimas publicaciones se encuentran: “Sobre los orígenes de la ideología tecnocrática y del paternalismo empresarial”, “Sociología del trabajo”, “Las compañías de ferrocarriles como pioneras de la protección social en el siglo XIX español. Un análisis de las narraciones empresariales”, “Los trabajadores de la construcción en la Compañía de los

Ferrocarriles del Norte de España (1856-1864)” y “Los primeros servicios sanitarios de empresa en España. Las prácticas médicas en las compañías ferroviarias 1848-1900”. Fco.Cobos@uclm.es

Luis ESPAÑOL GONZÁLEZ es licenciado y doctor en Ciencias (Matemáticas) por la Universidad de Zaragoza, ha sido profesor en esta universidad y desde 1992 hasta su jubilación en 2019 en la de La Rioja, de la que es profesor honorífico. Ha desarrollado docencia e investigación en matemáticas y su historia, dirigiendo en este último perfil cinco tesis doctorales, tres en codirección. Es especialista en la biografía del matemático Julio Rey Pastor (1888-1962) y ha publicado *Historia de la Real Sociedad Matemática Española* (2011). Fue presidente de la SEHCYT durante el periodo 1999-2005. luis.espanol@unirioja.es

Cándido Manuel GARCÍA CRUZ (Sidi Ifni, 1952), estudió Biología en la Universidad de La Laguna, y ha dedicado su vida profesional a la enseñanza secundaria. Pertenece a la Comisión de Historia de la Geología de España, y a la International Commission on the History of Geological Sciences (INHIGEO-IUGS). Ha publicado numerosos artículos sobre historia de la geología en revistas nacionales y extranjeras, muchos de ellos en relación con la didáctica. Es autor de la obra *El origen de las islas Canarias* (Baile del Sol, Tenerife, 2009). Como traductor ha dado a conocer obras esenciales en el desarrollo de las ciencias de la Tierra, como el Simposio sobre la deriva continental (Nueva York, 1926), y obras de James Hutton, Isaac Newton y James Ussher, Alfred Wegener, Nicolás Lémer, Immanuel Kant, Athanasius Kircher y William Whewell. Actualmente centra sus investigaciones en la geología del siglo XVIII, el actualismo-uniformitarismo y el movilismo continental. candidomgc@gmail.com

María Elena GONZÁLEZ IGLESIAS es diplomada en Enfermería. Máster en Ciencias de la Enfermería. Desempeña su trabajo como enfermera asistencial en atención primaria en Ourense (SERGAS). Es miembro del Grupo Aurora Mas de Investigación en Cuidados IC. AMAS de la Red de Grupos de Investigación Cooperativa de la Fundación Index. Es editora de la revista *Temperamentvm*. Sus investigaciones se han centrado fundamentalmente en la historia de la enfermería española en las primeras décadas del siglo XX, en especial, la labor desarrollada por las Siervas de María Ministras de los Enfermos, y en la historia de la enfermería local (Ourense, Galicia). Es autora de más de treinta artículos y ha colaborado en siete libros de autoría colectiva, además de otras publicaciones en revistas culturales y prensa. me.gonzalez.iglesias@gmail.com

M.^a Ángeles MARTÍNEZ GARCÍA es profesora contratada doctora de la Universidad de La Rioja en el Departamento de Matemáticas y Computación. Doctora en Ciencias (Matemáticas) por la Universidad de Zaragoza (1999). Es miembro de la SEHCYT desde 1989 y ha sido tesorera de dicha sociedad entre 2014 y 2020. Ha publicado diversos trabajos de historia de las matemáticas, versando las más recientes sobre el doctorado en matemáticas en España en la primera mitad del siglo XX. angeles.martinez@unirioja.es

Luis Felipe MAZADIEGO MARTÍNEZ es doctor ingeniero de Minas por la Universidad Politécnica de Madrid. Premio Extraordinario de Doctorado y Premio de Investigación Juan Artieda. Viene desarrollando su actividad profesional en la E.T.S. de Ingenieros de Minas y

Energía de Madrid. Miembro de la Sociedad Española para la Defensa del Patrimonio Geológico y Minero (SEDPGYM) y de la International Commission on the History of Geological Sciences (INHIGEO-IUGS). Asimismo, es uno de los codirectores del Centro de Estudios e Investigación sobre Patrimonio Geológico, Minero y Metalúrgico. Ha escrito más de ochenta artículos y comunicaciones científicas, así como capítulos y libros, tanto como autor como editor. luisfelipe.mazadiego@upm.es

Octavio PUCHE RIART es doctor ingeniero de Minas por la Universidad Politécnica de Madrid (1989). Profesor de la E.U. Politécnica de Almadén (1983-89), de la que ha sido director, y de la E.T.S. de Ingenieros de Minas de Madrid (1989-2016). Cofundador y primer director del Museo Histórico Minero Francisco Pablo Holgado (1988). Miembro de la International Commission on the History of Geological Sciences (INHIGEO-IUGS) (d. 1994). Fue impulsor de la Sociedad Española para la Defensa del Patrimonio Geológico y Minero (1995), de la que ha sido presidente. Ha impartido más de 50 conferencias y organizado más de 20 exposiciones. Asimismo, ha escrito más de 300 artículos en revistas científicas, capítulos o libros y dirigido o colaborado en más de 50 estudios técnicos y proyectos de investigación. Ha recibido varios premios y distinciones. octavio.puche@upm.es

Fernando SERRANO LARRÁYOZ (Pamplona, 1970) es licenciado en Filosofía y Letras (Geografía e Historia) por la Universidad de Zaragoza (1993) y doctor en Historia Medieval por la Universidad Pública de Navarra (2001). Cuenta con más de medio centenar de estudios en congresos y revistas especializadas, como el *Anuario de Estudios Medievales*, *Edad Media*, *En la España Medieval*, *Llull*, *Asclepio*, *Dynamis*, *Espacio*, *Tiempo y Forma. Serie III*, *Historia Medieval*, *Journal of Medieval Iberian Studies*, *Conceptos*, *Acta Medico-Historica Adriatica*, *Studia Historica Historia Moderna*, *Imago temporis: medium Aevum*, relacionados con la historia de la medicina y la alimentación, preferentemente de época medieval y renacentista. Desde el año 2010 es profesor de Historia de la Ciencia en el Departamento de Cirugía, Ciencias Médicas y Sociales (Área de Historia de la Ciencia) de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud en la Universidad de Alcalá (Alcalá de Henares). fernando.serranol@uah.es